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Anwesenheitsliste
Gewählte Mitglieder

• Arnes Triemer
• Constantin Dobel
• Dragon Schulz
• Johann Rabe
• Julius Herrmann
• Lana Bahram
• Lara Hoffmann
• Lucie Robinski
• Maurice Hartung (anwesend ab 19:04)
• Niklas Schäffer
• Paul Lorenz
• Samuel Moses Banck
• Tim Donner

entschuldigt gefehlt:

•     Finn Bergmann
    
unentschuldigt gefehlt:
    Jonas Heßlich

Freie Mitglieder

• Luzia Franke
• Therese Gärtig
• Merlin Müller
• Tobias Richter
• Laura Brunner
• Jannis Korn
• Justus Stegemann
• Isabell Noatnick



• Pascal Doberstein
• Alex Enderlein

Gäste:
    Hannes Dobler
    Anna Mitschke

Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es sind 12 (ab 19:04 13) von 15 gewählte Mitglieder anwesend. Der FSR ist beschlussfähig.
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0: Sitzungsleitung erklärt Gästen Aufnahmeprozedere für freie Mitfglieder.

1. Ini-Anträge
Lucie Robinski: Event-Orga an Platz 4 der Tagesordnung
ohne Gegenrede angenommen.

2. Protokolle
Protokoll vom 24.04.2023 ohne Gegenrede angenommen.

3. Berichte

3.1 Wochenbericht Bildung
Niklas Schäffer: Vor zwei Wochen am Montag nach Sitzung getroffen, Lana und Johann 
haben sich mit Kemnitz getroffen. Bildungstreffen am Donnerstag (11.05.) um 17 Uhr.
Johann Rabe: Gespräch mit Studiendekan Lasch und Kemnitz über Mathematik, Vorschlag 
extra Übung für Wings bei Mathe 1 und 2, um die technischen Kompetenzen zu fördern. 
Studiendekane erkennen Probleme und wollen konkrete Verbesserungsvorschläge wie bspw. 
relevante Inhalte der Vorlesung vom FSR, deshalb Aufruf an Anwesende, enstprechende 
Punkte einzureichen, speziell damit Mathe 3 inhaltlich angepasst wird. Entsprechende Punkte 
werden an den Mathe-Prof weitergeleitet. Bitte, an GB Bildung entsprechende Themen 
einzureichen.
Therese Gärtig: Meisten Probleme bereits im ersten Semester, deshalb sinnvoller bereits im 
1. Semester Grundlagen schaffen
Johann Rabe: Es gibt schon ein Matheergänzungsangebot, aber das muss wohl besser 
beworben werden.
Lana: Gibt bei TM2 einen extra Mathekurs. Lana kümmert sich um Zugang, da dieser an 



allen Mitgliedern vorbei gegangen ist.
Julius Herrmann: entsprechende Nachricht in Whatsappgruppen schicken, um weitere Punkte 
zu sammeln?
Dragon: Kümmert sich um Instagramm-Umfrage.

3.2 Wochenbericht Stura

Johann: Rabe sehr lange Sitzung mit Haushaltsplan, Geld muss gespart werden, liberale HSG 
wurde nach einstündiger Diskussion anerkannt.

3.3 Wochenbericht Fakultätsrat
-

3.4 Wochenbericht Öffentliches
Dragon Schulz: Mails beantwortet, viele Insta-Stories gepostet.

3.5 Wochenbericht TF Party
Lucie Robinski: Schichten haben unfassbar gut funktioniert. Großes Lob an alle Helfenden. 
Idee mit schnellen Brillen für nächste Partys beibehalten. Für nächste Party soll früher 
Werbung gemacht werden, zudem die Flooraufteilung geändert werden. Technofloor soll 
anders besetzt werden nächstes Mal, Mainfloor ging gut. Verlust mit Party gemacht. 700€ 
Verlust, weil geplanter Verkauf nicht erzielt wurde. Ob Mindestumsatz erreicht wurde, kann 
nächste Woche gesagt werden. Weiter nach Awareness-Team suchen und gleichzeitig selber 
Workshop anbieten, um System fest zu integrieren.
Constantin Dobel: Bei nächster Party genauer auf Ticketablauf schauen.

3.6 Wochenbericht FSR lädt ein
-

3.7 Wochenbericht FSR Design
Lana Bahram: Shirts wurden bei Party getragen und auch bei Absolventenfeier.

3.8 Wochenbericht Sponsoring
-

3.9 Wochenbericht Alles was vergessen wurde..
Arnes Triemer: Bitte an Julius, dass auf der Website wieder steht, dass 
Klausurensprechstunde montags und freitags angeboten wird.

4. ToDo
4.1 Lagerraum
Lucie Robinski: waren bei IKEA, momentan wird Zeug für Absolventenfeier dort gelagert.

4.2 Neue Bilder



Jannis Korn: Bilder sind auf der Website hochgeladen.

4.3 Teilautoberechtigungen
Lucie Robinski: es fehlen noch Daten von Teilautoberechtigten, bitte schicken, damit 
gesammelt angemeldet werden kann.

4.4 Leihliste
Maurice Hartung: hat Verleihverträge entsprechend ausgedruckt und Liste aktualisiert.

5. Finanzanträge
-

6. Tagesordnung 08.05.2023

6.1 BUFAK Leipzig

Lucie Robinski:
Posipa 1: Gestaltung des Studium Generale: zurückgezogen
Posipa 2: Kriterien für hochwertige Systemakkreditierung: angenommen
Posipa 3: Anrechnung und Anerkennung: angenommen
Posipa 4: Forderung von ausreichend ausgestatteten Arbeitsräumen für 
Studierendenvertretungen: angenommen
Posipa 5: Sensibler Umgang von den Hochschulen mit Studierenden, die unter psychischen 
Erkrankungen oder (temporären) psychischen Problemen leiden: angenommen
Posipa 6: Forderung nach einer legitimierten Bundesstudierendenvertretung: angenommen
Posipa 7: Forderung nach mehr Unterstützung bei ehrenamtlichen Tätigkeiten: 
zurückgezogen
Posipa 8: Notwendigkeit der Förderung und des Ausbaus von studentischem Wohnraum: 
verschoben
Posipa 9: Anpassung der Vorlesungszeiten an europäische Standards: angenommen
Posipa 10: Einheitliche Bearbeitungszeit pro ECTS-Leistungspunkt für Abschlussarbeiten: 
angenommen
Posipa 11: Sicherstellung von bezahlbarem und zeitgemäßem Wohnraum für Studierende: 
abgelehnt
Posipa 12: Diversifikation in Universitätsgremien: verschoben
Posipa 13: Digitale Lehre als fester Bestandteil des Hochschulbetriebs: angenommen
Posipa 14: Sicherstellungen und Förderung studentischer Partizipation in der 
Hochschulpolitik: angenommen
Posipa 15: Forderung nach ernsthafter Auseinandersetzung mit KI-Tools in der Lehre: 
angenommen

Workshops
Freitag:

• How To Workshop: Neuer Trellotop damit aufgemacht.
• Orga einer O-Woche: Viele Fachschaften gestalten die ESE wie der FSR Wiwi an der 

TU-Dresden.



• Wissensmanagement und How To Wiki: 2 Varianten zur Wissensvermittlung 
vorgestellt.

Samstag:

• Resilienz: Stress- und Krisenbewältigung
• Repetitorien: Von Studis für Studis zur Prüfungsvorbereitung. 
• Fachschaftsübergreifende Partyplanung: Hochschul- und Fachschaftsübergreifende 

Partys, damit Schichten abgesichert sind.
• OstFak: siehe Tagesordnungspunkt
• Inputvorträge

Sonntag:

• Akkreditierung: An effektiver Umsetzung an der TU arbeiten. Stellen dürfen nicht 
unterbesetzt sein.

• Nachhaltigkeit: Mit GB Öffentliches das Greenoffice der TU unterstützen. Bei Events 
Fokus auch auf Nachhaltigkeit legen

• Legale Arbeit: Vereinsgründung
• Non-alkoholische Events: keine relevanten Inhalte
• Motivation innerhalb einer Fachschaft: Orga den Erstis beibringen.
• Wahlkampf und Problemkandidaten

Montag:

• Mental Awareness
• Datenschutz: wenn Fotos gemacht werden, muss das vorher ausgeschrieben werden
• LP für Ehrenamt: 6-7 Personen aus verschiedenen FSRs zusammensetzen, um Modul 

durchzubekommen. Modulbeschreibung liegt durch BUFAK bereits vor.

6.4 Ostfak

Hallo liebe Fachschaftsräte und herzliche Grüße aus Halle an der Saale,
jedes Semester treffen sich über 200 Delegierte aus Fachschaften deutschlandweit auf der 
BuFaK WiWi, um sich über hochschulpolitische Themen auszutauschen, Positions papiere zu 
erarbeiten und sich zu vernetzen. Die BuFaK WiWi ist die demokratisch legitimierte 
Vertretung aller Studierenden der wirtschaftlichen Fakultäten Deutschlands. Weitere 
Informationen findet ihr unter 

Bei dieser Konferenz entstand über mehrere Tagungen hinweg die Idee, ein Spin-Off der 
BuFaK für ostdeutsche Fachschaften ins Leben zu rufen. Dabei stehen neben der regionalen 
Vernetzung spezifische Problemstellungen im Vordergrund, die vermehrt ostdeutsche 
Fachschaften betreffen. Dafür sind beispielhaft sinkende Immatrikulationszahlen, fehlende 
Kooperationspartner und eine hohe Fluktuation an Professor*innen. Darüber hinaus möchten 
wir in besonderen Fachschaften kleinerer Hochschulen die Möglichkeit geben, an einer 
größeren Konferenz teilzunehmen, damit ihr zukünftig auch überregional vertreten seid. 
Daher veranstalten wir, vom Fachschaftsrat der Wirtschaftswissenschaften, die erste OstFaK 
vom 09.-11.06.2023 an der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg.
Was erwartet euch?
Da unsere Konferenz im Gegensatz zu den zwei halbjährlich stattfindenden, regulären 
BuFaKs kein Bundesgremium abbildet, wollen wir den Fokus vermehrt auf Vernetzung und 
Workshops setzen. Auf der OstFaK wollen wir euch zusätzlich Halle als Studienstandort 
sowie das Nachleben näher bringen. Außerdem werden wir auch Räume schaffen, um euch 
z.B. die Arbeit an Positionspapieren zu ermöglichen und um auf eure Gestaltungswünsche 



eingehen zu können.
Wie könnt ihr an der OstFaK teilnehmen?
Um teilzunehmen, könnt Ihr euch ab jetzt bis zum 12.05.2023 um 23:59 Uhr über unser 
Google-Forms unter 

  anmelden. Pro Fachschaft könnt Ihr bis zu vier Teilnehmende anmelden und diese im 
Vorfeld in einer Prioritätenliste "ranken". Zum Ende des Anmeldezeitraums entscheiden wir 
abhängig von der Anzahl der eingegangenen Anmeldungen, wie viele Plätze wir Eurer 
Fachschaft zuordnen können. 
Für Workshops: Wie bei jeder BuFaK auch, haben wir ein gesondertes Kontingent für 
Workshopleiter*innen. Diese melden sich bitte mit einer kurzen Workshop-Beschreibung 
(Name, Hochschule, Thema, Inhalt (kurz), ggf. Folien/ Materialien) bis zum 12.05.2023 um 
23:59 Uhr an fachschaftsrat@wiwi.uni-halle.de.
Wie viel kostet die Teilnahme?
Der Teilnahmebeitrag von 60€ beinhaltet neben einer Rundum-Versorgung zwei 
Übernachtungen in unserer modernen Jugendherberge. Ein paar Impressionen findet ihr unter 
https://www.jugendherberge.de/jugendherbergen/halle/portraet/

Damit ihr bei uns auch Abends eine gute Zeit habt, haben wir uns dazu entschieden, eine 
Abendpauschale in Höhe von 15€ zu erheben. Bei der Abendpauschale handelt es sich um 
eine zusätzliche Zahlung, die bar zu Beginn der Konferenz entrichtet wird und ausschließlich 
für die Teilnahme am Abendprogramm gedacht ist. Reichlich Alkohol und Partylocations 
sind selbstverständlich darin enthalten. Diese genaue Trennung von Tagesprogramm und 
Abendprogramm ist speziell für alle Fachschaften wichtig, die sich die Teilnahme an der 
OstFaK fördern lassen wollen. 
Bis bald,
euer Fachschaftsrat für Wissenschaften der MLU Halle-Wittenberg

Wahl der Delegierten zur nächsten Sitzung.

6.5 FSR-design - neue Farben- Wahl

Muss neue Wahl geben, welche nur von gewählten Mitgliedern durchgeführt werden darf.
Julius Herrmann: GO-Antrag auf geheime Wahl.
Julius Herrmann: Farbänderung ist mit Kosten verbunden.
Lana Bahram: Welche Kosten?
Julius Herrmann: Neues Banner.
Lana Bahram: Auch Grün ist eine überarbeite Frabe, die Kosten sind für beide Farben 
identisch.
Johann Rabe: GO-Antrag auf Schließung der Redeliste. 
Lucie Robinski: ist gegen Schließung der Redeliste und für konstruktiven Austausch.
GO-Antrag auf Schließung der Redeliste: (6/6/1) nicht angenommen.
Johann zieht GO-Antrag zurück.
Paul Lorenz: Grün auf der Website und Lila auf den Hoodies?
Merlin Müller: in Abstimmung muss mit beachtet werden, ob überhaupt neue Farbe 
gewünscht ist.
Lucie Robinski: Vorschlag als erstes über neue Farbe im allgemeinen abstimmen, danach bei 
Bedarf über die neue Farbe.
Niklas Schäffer: wie viele FSRe haben auch lila und welche grün?
Lucie Robinski: ist nicht richtig erkenntlich. Es gibt schon lila und es gibt auch schon grün.



Samuel Banck: STURA hat auch grün als Farbe.
Maurice Hartung: Alle FSRe die keine eindeutige Frabe haben, nehmen die die Blau-und 
Grüntöne der TU. Kosten fallen so oder so an. Gegen Abstimmung über eine neue Farbe, 
sondern Abstimmung mit 3 Auswahlmöglichkeiten (altes Grün, Grün Remastered, Lila).
Lana Bahram: es gab Beschwerden gegen altes Grün. Spricht sich deutlich gegen bisheriges 
Grün aus.
Therese Gärtig: Farben werden im Druck angepasst, aber nicht genau gedruckt wie fürs 
Banner. Demnach sollte kein neues Banner bestellt werden, wenn sich für neues Grün 
entschieden wird. Altes und neue Grün in der Art und Weise fast dasselbe, somit nimmt sich 
das nichts.
Johann Rabe: Abstimmung über 3 Fragen, bei keiner direkten Mehrheit Stichwahl.
Julius: Herrmann Abstimmung zuerst: grün oder lila und dann abstimmen, ob altes oder 
neues Grün.
Wahlvorstand für geheime Wahl: Tobias Richter, Pascal Doberstein und Justus Stegemann.
Therese Gärtig: Vorschlag Meinungsbild über Rebranding. 
Meinungsbild stimmt für Rebranding.

Wahl über neue Farbe:
    Grün: 4 Stimmen
    Lila: 8 Stimmen

• Enthaltung: eine Stimme
Lila wird die neue FSR-Farbe mit eindeutiger Mehrheit.

6.6 Event Orga fürs Dekanat

Lucie Robinski: fragt gewählte Mitglieder, um sich in Schichtplan einzutragen. Dresscode: 
weißes Oberteil (Hemd, Bluse, FSR-Shirt) und schwarze Hose

6.7 IG Börse möchte coole Events
Hey Tess
Ich bin dieses Jahr Vorstand für Events bei der IG Börse und bin gerade dabei alle anderen 
Studentischen Organisationen zu kontaktieren bezüglich coole Events die man zusammen 
durchführen könnte. Daher wollte ich mal fragen, ob wir uns mal mit euch persönlich darüber 
unterhalten könnten? :) Würde noch Justin mitbringen.
passt der 15.05?
Maurice Hartung: Vorfälle bei letzten ESE sollten aufgearbeitet werden, auch wenn die 
Person, die uns jetzt kontaktiert hat, nicht dafür verantwortlich ist.
Therese Gärtig: Austausch sollte möglich sein.
Lucie Robinski: Mit Vorsicht rangehen, sonst prinzipiell dafür offen.

6.7 Suche studentischer Gutachter*innen
Vertagung, da kein Wipäd-StuGaKo anwesend.
Lucie Robinski: Nicht vertagen, wenn keine zutreffende Person im FSR. Vorschlag, 
geeigneten Text in die betreffenden Whatsappgruppen senden.
Jannis Korn: Wenn Pascal Götze (StuGaKo) an HTW wechselt, dann neue Vertretung 
bestimmen.



Tess und Julius kümmern sich um Whatsapptext.

6.8 Bewerbung von Stellenausschreibung & Studi-Umfragen
Lieber FSR!
Ich möchte anfragen, ob es euch möglich wäre, meine wissenschaftliche Umfrage an die 
Studierenden der Fakultät weiterzutragen. Unten folgt der Informationstext zur Umfrage und 
anbei ist ein Flyer für mögliche Aushänge.
Viele Grüße,
Jelena Herrmann
Technische Universität Dresden
Fakultät Psychologie
Institut für Allgemeine Psychologie, Biopsychologie und Methoden der Psychologie
Umfrageteilnehmer*innen gesucht!
Sollten wir auf neue Technologien setzen, um die Klimakrise zu bewältigen? Dazu möchte ich 
Deine/Ihre Meinung hören!
Im Rahmen meiner Bachelorarbeit untersuche ich (unter anderem), inwiefern Menschen 
skeptisch oder optimistisch gegenüber der Bedeutung technologischer Innovationen für die 
aktuelle Umweltpolitik sind.
Die Dauer der Befragung liegt bei ca. 25 Minuten und erfolgt selbstverständlich 
anonymisiert.
Für Studierende der Psychologie an der TU Dresden gibt es die Möglichkeit VP-Stunden zu 
erhalten.
Hier geht es zur Online-Umfrage:
    Liebe/r Teilnehmer/in,
Vielen Dank für Ihr Interesse an dieser Studie! Im Rahmen meiner Bachelorarbeit untersuche 
ich, inwiefern Menschen skeptisch oder optimistisch gegenüber der Bedeutung 
technologischer Innovationen für die aktuelle Umweltpolitik sind. 
Die Teilnahme an der Umfrage wird ca. 25 Minuten dauern. Die Befragung findet in zwei 
Teilen statt: Am Ende des 1. Teils werden Sie gebeten, über einen Link zum 2. Teil zu 
wechseln. 
Bei den folgenden Fragen gibt es keine "richtigen" oder "falschen" Antworten. Bitte 
antworten Sie bei der Bearbeitung des Fragebogens so, wie es Ihrer Person am ehesten 
entspricht. Bearbeiten Sie jede einzelne Aussage und lassen Sie keine aus. 
Die Teilnahme an der Umfrage ist freiwillig und anonym. Ein Rückschluss der 
Untersuchungsergebnisse auf einzelne Personen ist nicht möglich. Im Anschluss folgt eine 
genauere Datenschutzerklärung.
Lieben Dank für Ihre Unterstützung!
Jelena Herrmann
Technische Universität Dresden
Fakultät Psychologie
Institut für Allgemeine Psychologie, Biopsychologie und Methoden der Psychologie
Dragon Schulz: Mails mit Umfragen, meiste sind unrelevant, Stellenausschreibungen werden 
an STAV weitergeleitet.
Lucie Robinski: im Notfall auf Facebook verweisen, ansonsten Umfragen abweisen, weil zu 
viele Anfragen kommen.
Arnes Triemer: Tutor*innen-Stellengesuche sollten gepusht werden, da diese sich direkt auf 
das Studium auswirken.
Lucie Robinski: Differenzieren zwischen SHKs und uniexternen Jobs



6.9 FSR-Opalkurs
Arnes Triemer: nichts Neues. Nächste Woche gibt's weitere Infos.

6.10 Tutorienstellen attraktiver gestalten

Lana Bahram: Frau Schütze kam auf uns zu, um Tutorienstellen attraktiver zu gestalten. Wie 
kann man diese attraktiver gestalten? Bei GB Bildung-Sitzung wird dieses Thema 
besprochen und bei nächster Sitzung vorgestellt.

6.11 Unitag 13.05.

Niklas Schäffer: Schichten  beim Unitag müssen noch besetzt werden. FSR-Mitglieder sollen 
ihren Studiengang vorstellen.
Lucie Robinski: Niklas soll Schichtplan erstellen und in die Whatsappgruppe weiterleiten.

7. Sonstiges
Nächste Sitzung: 15.05.2023

Sitzungsleitung:  Arnes Triemer

1. Protokoll: 
 Luzia Franke
2. Protokoll: 
 Johann Rabe

Abmeldungen:
Constantin Dobel
 
Sitzungsende: 20:21
 


